



『一步一步進もう』

~Let's Move Forward Step by Step~  
東京六本木ロータリークラブ会長

# TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

## WEEKLY REPORT

東京六本木ロータリークラブ



『ロータリーは分かちあいの心』

~Rotary Shares~  
国際ロータリークラブ会長

発行日 2008年1月28日

No. 22

平成19年12月10日

卓話 日加関係 相互の国益を尊重する発展

駐日カナダ大使

ジョゼフ・キャロン 様

皆さんこんにちわ。お話する機会をいただいて光栄に存じます。今日は日本、カナダ関係についてお話をしたいと思います。

まずカナダの外交政策です。グローバル化された貿易、国際経済に頼るカナダは、日本と同様、安定的で経済の発展のある世界が要ります。端的に言えばカナダは人材を欲しいのです。国民と政府はカナダの将来に貢献してくださる移民を、大学や研究機関は留学生を、サービス産業、ホテル産業はたくさんの観光客を欲しいのです。またカナダはパートナーを増やしたいのです。ビジネスの国際競争力を高めるため海外からの知的所有権、効率のよいテクノロジーを、消費者はハイテク消費財、低コストの日用品やサービスを、政府と州政府は製造業や資源に対する海外投資の増大を望みます。カナダ企業は日本に毎月1,000億円の物やサービスを輸出し、日本から毎月1,500億円の物やサービスを購入しています。日本の食品の6%はカナダから輸入され、日本で使われるエネルギーの10%はカナダ産ウランから生産されています。皆さんに考えいただきたいことは、カナダと日本が経済通商関係を現代に即したものにすることにより、お互いの経済を一層伸ばすことです。両国間の貿易は、経済的な潜在能力をまだ十分に活用していないと考えます。このようなわけで自由貿易協定の可能性を考えいただきたい。最近、両政府が行った研究は、両国が2国間自由貿易により互いに大きな恩恵を受けることを明らかにしました。またそれによってもたらされる両国の関係強化が、食料やエネルギー確保などの分野で日本の将来の安定に役立つとの結論であります。競争リスクが高まる世界で、日本のエネルギー、天然資源の供給は常にチャレンジであることに間違ひありません。

だからこそカナダからのエネルギー、鉱物、林産資源の安定供給の確保は重要だと思います。カナダはエネルギー総生産量が世界5位を占める国です。世界最大のウラン産出国であり世界第2位の石油埋蔵量を誇ります。

カナダと日本が共有するのは経済関係に留まりません。両国は国際平和と安全保障の維持と促進に真剣に取り組んでいます。しかしあとと平和維持に関して協力ができると思います。ここ3年、日本の自衛隊の給油によってカナダのO E C Fにおける活動が可能になり、日本は重要な役割を果たしました。私たちは日本政府と、カナダ、日本の協力的な活動についていろいろ相談していました、近いうちにいい結果が出ると思います。

財政改革は日本で重要なテーマですが、カナダには財政再建の実績と豊かな経験があります。カナダはG7先進工業国の中で財政基盤が最も安定し、財政黒字が続いている唯一の国です。累積債務の対GDP率は日本は180だと思いますが、カナダは29%。3年以内に25%まで下がると予想されています。また法人税、個人税、消費税はいずれも引き下げられています。私たちは90年代に構造改革を行い、四半世紀続けてきた財政赤字による政策運営という悪癖を改めました。これは痛みを伴うものでしたが改革の過程で多くの教訓を学びました。その多くは日本にも応用できると思います。

現在の日加状況はすばらしいのですが、一緒に努力したらもっと健全なカナダと日本が出来ると思います。ご静聴ありがとうございました。



**ニコニコBOX情報**

小島 篤さん（東京西RC）

今年もヨロヨロ宜しくお願ひします。

岡田 達雄さん

先週は芝ロータリークラブで卓話をさせていただきました。

工藤 一枝さん

今日は大寒。でも雪が降りましたかしら。身体だけはお大事に。

小西 恭子さん

柳さんこんにちは。楽しかったクリスマスパーティの写真がとてもよくできて良かったですね。

脇若 英治さん

1月23日は娘（JANE）の24回目の誕生日です。

渡辺 知行さん

前回お休みしてしまいました。本年もよろしくお願ひ申し上げます。

宇佐見 千嘉さん

御寒い日が続いております。皆様お風邪など召しませぬ様に。

柏原 玲子さん

新年初の例会を欠席させて戴き、申し訳ありませんでした。今年も宜しくお願ひいたします。

立石 有樹子さん

ポンジョビ、バンヘーレンのようにリーダーの名前がついたバンドのタテイシミキトのCDが渋谷新宿のタワーレコードで発売されました。

安間 百合子さん

今日は大寒、厳しい寒さが続く折、お風邪を召されませんよう。

中川 勉さん

今年は寒さがいちだんと……（メタボリック体にも）身にします。

渡邊 滋さん

年が変わっても変わらぬものがあります。高浜虚子にこんなうたがあります。

「去年今年貴く棒の如きもの」

苅田 吉夫さん

フライ大使の御来訪を心から歓迎し、卓話を楽しみにしています。

**本日のプログラム**

平成20年1月28日

『クラブ協議会』

**次回のプログラム**

平成20年2月4日

卓話『Small but Excellent を目指して』

アートコーポレーション（株）代表取締役社長

寺田 千代乃様

**クラブからのお知らせ**

1月21日例会

**幹事**

- 2006-2007年次報告書を配布、ご一読ください。
- 新年度ガバナーに、東京西RCの辰野克彦 現ガバナー補佐が任命されました。

**ロータリー情報委員長**

- 新年度のRIのテーマは、『Make Dreams Real 夢をかたちに』。
- 韓国のRI李東建会長エレクトは、講演の中で特に「1日3万人も亡くなっていく子供達の命を救おう」と強調されました。

安井 悅子さん

来週の例会、お休みさせて頂きます。環境セミナーのビデオを拝見できずに残念です。

浅田 豊久さん

寒くなると魚も野菜もおいしくなります。

山本 良樹さん

1月11日、河野さんを囲んでの5 for 1を行いました。大変楽しく過ごすことができました。

今回のニコニコBOXに卓話者のグレアム・フライ駐日英国大使より謝礼金をご寄付いただきました。

1月21日 合計 161,000円  
累計 2,235,500円**東京六本木ロータリークラブ**

会長 莊田 吉夫 幹事 岡田 達雄

会報・広報  
委員長

安井 悅子

会報・広報  
副委員長

片岡 雅敦